

Bericht des HJW im EGV für 2024

Als erstes stand im März 2024 die Frühjahrsjugendwartetagung für die DWJ auf dem Plan. Trotz oder vielleicht auch wegen einer recht kleinen Runde waren gute und intensive Gespräche möglich.

Eine größere Beteiligung wäre trotzdem wünschenswert.

Im April haben wir als DWJ im EGV die Feuerwehrwache Süd in Paderborn besichtigt, eine Veranstaltung, die mit über 30 Teilnehmern gut angenommen wurde. Hier gab es viel zu sehen, wie die Wache selbst und vom Löschfahrzeug über die Drehleiter bis zum Rettungswagen, sondern die Kinder konnten auch einiges selbst ausprobieren.

Im Juli ging es mit 22 Jugendlichen und 6 Erwachsenen mit Kanus auf die Diemel. Die Strecke führte durch Stromschnellen und ein Wehr von Liebenau nach Stammen. Während des notwendigen Landgangs am Wehr in Eberschütz wurde auch gleich eine Stärkungspause eingelegt. Bis nach 18 km das Ziel Stammen erreicht wurde, gab es auch die eine oder andere freiwillige, wie auch unfreiwillige Abkühlung.

In Dringenberg haben sich mittlerweile 3 Tanzgruppen gebildet. Die Initiative ging von ehemaligen Tanztrainerinnen der DWJ im EGV Dringenberg aus. Diese konnten unter ihrer Führung neue junge Tanztrainerinnen gewinnen. In den 3 Gruppen sind ca. 30 Tänzerinnen aktiv, die zum allergrößten Teil Mitglied in der Abteilung Bad Driburg geworden sind. Erste Auftritte hatten die Gruppen auch schon zu verzeichnen, wie z. B. beim Adventszauber im Burghof der Burg Dringenberg.

Leider gibt es seit einigen Monaten keine Informationen von den Kreisjugendringen. Insbesondere vom Kreisjugendring Paderborn hört man nicht viel. Die größeren Vereine sind sich dort untereinander nicht einig. Für den Kreisjugendring Höxter gibt einen Termin für ein Treffen im März. Es wird sich dann zeigen, wie es dort weiter geht.

Im September 2024 war dann wieder Zeit für die Jugendwartetagung Spezial. Claudia Stratmann, Geschäftsführerin der DWJ NRW, hatte einige praktische Methoden aus dem Projekt "RausZeit" dabei. So kann das Erlernte nun in den eigenen Gruppen eingesetzt werden. Nach dem Praxisteil folgte noch eine kurze Sitzung zum Austausch von aktuellen Information.

Wie aktiv die einzelnen Abteilungen in der Egge sind, zeigen uns immer die Jahresberichte. Stellvertretend für alle seien hier z. B. die Auftritte der Abteilung Kleinenberg oder das Zeltlager der Abteilung Holtheim genannt. Auch die Großveranstaltungen des Landesverbandes wie z. B. das Tanztreffen oder das

Pfingsttreffen wurden von den DWJlern der Egge besucht, ebenso wie die Weiterbildungsangebote zum Erlangen der Jugendleitercard.

Auf der Jugendwartetagung 2025, im Februar standen turnusgemäß Neuwahlen auf der Tagesordnung. Mangels alternativen Kandidaten wurde der alte Vorstand für die kommenden drei Jahre wiedergewählt.

Frisch Auf!

Karsten Mügge, Hauptjugendwart DWJ im EGV